

23/03/2009

HERNANI.- Museo Chillida Leku "Arte, tradición y cultura"

las esculturas del artista Eduardo Chillida, recogidas en el museo Chillida Leku de Hernani, se fusionaron ayer con algunas de las señas de identidad propias de la cultura vasca en la celebración del Sagardo Eguna.

Desde hace cuatro años, el museo y el Ayuntamiento de esta localidad organizan conjuntamente esta jornada, que en esta última edición estuvo acompañada por un tiempo inmejorable y una importante afluencia de visitantes.

"El tiempo acompaña, la sidra que han traído los de la sidrería Iparragirre está muy buena, y poco a poco, se está acercando más gente; no nos podemos quejar", comentaba sonriente Luis Chillida, director del museo e hijo del escultor.

De esta manera, además, el museo se abrió a la principal actividad económica de Hernani -la producción y la comercialización de la sidra-, municipio donde se ubica el enclave que recoge algunas de las obras del reconocido artista.

"Como hemos hecho en las anteriores cuatro ediciones de la Sagardo Eguna, en esta ocasión también hemos querido aunar el arte, la tradición y la cultura vasca", explicaba Arantxa Eguskiz, una de las representantes de la Asociación de Sidreros de Hernani. "La sidra no sólo es una bebida, sino que representa también una cultura y una forma de vida. De ahí que creamos importante organizar esta jornada en este particular enclave, teniendo además en cuenta que antaño, en estos mismos terrenos se cultivaban manzanas, producto del que posteriormente se obtiene la sidra", añadía Eguskiz.

Hacia las 12.00 horas, los txistularis y los dantzaris se disponían a dar comienzo a la jornada, que atrajo, en total, a cerca de 700 personas, que no quisieron perderse la degustación de sidra y los pintxos de queso Irati que repartió el pastor Ttale Ouret.

Algunos de los asistentes que se acercaron hasta el museo, como la británica Barbara y su acompañante Karen de Donostia, no sabían antes de llegar lo que les esperaba dentro del recinto. "La verdad que ha sido todo un acierto venir aquí hoy", explicaba la joven donostiarra Karen. "Además de ver de cerca algunas de las obras y esculturas de Chillida, Barbara ha

tenido la oportunidad de conocer la cultura de la sidra, por lo que ha sido un día muy completo", agregaba.

Al igual que Karen y Barbara, la donostiarra Esther y su familia tampoco sabían de la celebración de la Sagardo Eguna en Chillida Leku. "Ha sido una sorpresa llegar aquí y encontrarnos con el txotx, los pintxos de queso y las intérpretes de txalaparta y trikitixa; lo tendremos en cuenta para años posteriores", comentaba.

De todas formas, otros de los que decidieron acudir al museo conocían de antemano esta iniciativa. Ése era el caso de los hernaniarras Paco Goya, Mari Caracciolo, Juani Tejedor y Luis Eizmendi. "Hoy hemos venido a Chillida Leku exclusivamente para participar en esta fiesta", afirmaba Paco Goya. "La sidra está muy buena y el ambiente es fenomenal. Éste es un producto propio de nuestra tierra, es parte de nuestra cultura, por lo que puede ser una muy buena excusa para darnos a conocer e integrar a la gente de fuera en nuestras costumbres", concluía este hernaniarra.